

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 13 de septiembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Podrán periodistas adquirir su título

Nacional: Vuelven potable el agua de mar con costos económicos mínimos

SALUD

Estatal: Provocan lluvias inundaciones y deslaves al norte de la capital

Nacional: Insecticida a partir de bacteria, efectivo contra el mosquito transmisor del dengue

Internacional: Vacuna contra dengue muestra eficacia por primera vez en pruebas clínicas

ECONOMÍA

Estatal: Morosos adeudan más de 300 millones de pesos por concepto de predial en Cuernavaca

Nacional: México elevará importación de gas natural; se mantendrá hasta 2017

Internacional: Necesita España 81 mil millones de euros para fin de año: prensa

POLÍTICA

Estatal: Miles de estudiantes marchan contra el alza al transporte

Nacional: Se une el sindicalismo corporativo contra el proyecto calderonista de reforma laboral

Internacional: Cooperar con la AIEA, demanda el Consejo de Seguridad a Irán

EDUCACIÓN

Estatal:

Podrán periodistas adquirir su título

El Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM) y la delegación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sumaron esfuerzos para dar a trabajadores de medios de comunicación la posibilidad de obtener su título profesional a través del Acuerdo 286. El director general del CIDHEM, Jesús Manuel Araiza Martínez, dijo que aunado a este esfuerzo, el próximo año como parte de la oferta académica que están impulsando, se abrirá la Licenciatura en Periodismo, a fin de que comience el semestre en agosto del 2013. Por lo que toca al acuerdo 286 que permite a los trabajadores de los medios de comunicación la titulación por experiencia, explicó que los principales requisitos son tener cumplidos los 30 años de edad y haber concluido los estudios de bachillerato. Los requisitos que deberán llenar en línea en la página de internet www.rsa.sep.gob.mx ante la Dirección General de Acreditación, Incorporación, y Revalidación, contempla entre otros: certificados de competencia obtenidos; relación y descripción detallada de estudios realizados; así como documentos académicos obtenidos como diplomas, certificaciones derivadas de cursos de formación para el trabajo, por citar algunos.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Martín Sánchez).

Nacional:

Vuelven potable el agua de mar con costos económicos mínimos

La Universidad Autónoma de Yucatán (UADY) desarrolló un nuevo proceso que convierte el agua salada en líquido apto para beber, e incluso ha solicitado una patente nacional y otra a nivel internacional. Después de seis años de investigación en Europa y Medio Oriente, donde estudió los procesos para la desalinización de agua de mar, el profesor-investigador de la Facultad de Ingeniería Química de esta casa de estudios, doctor Jorge Antonio Lechuga Andrade, concretó su trabajo "Desalinización de agua por ósmosis inversa usando un filtro tipo centrífugo, con generación de vórtices de Dean". Las experiencias internacionales de los procesos para quitarle la sal al agua marina utilizan evaporación súbita por efecto flash, destilación multiefecto, compresión de vapor y el sistema de filtración por ósmosis inversa. En el mundo existen aproximadamente 15 mil plantas desalinizadoras, de las cuales 57 por ciento emplean el sistema de ósmosis inversa, otro 26 el de evaporación, 10 más destilación multiefectos, y el siete restante compresión de vapor.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y desarrollo).

Piden apoyo a escuelas rurales

La escuela no tiene techo, piso, muebles, los baños son en realidad letrinas, sólo hay dos maestros y las autoridades "no nos han hecho caso", dijo la maestra Esperanza Solano, luego de pedirle al secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, su intervención. Al concluir la ceremonia de reconocimiento a niños y maestros que participaron en un concurso de narrativa indígena, el funcionario calificó -antes de la petición de la maestra- que "es difícil erradicar de golpe todas esas costumbres", al referirse a la baja asistencia escolar de los niños en comunidades rurales indígenas y el que sus papás no hayan tenido acceso a la educación. Calificó que es una "cuestión de historia" que se viene arrastrando desde hace muchos años. Rosalinda Morales, titular de la Dirección General Indígena, dijo que de las 23 mil escuelas que hay en el país son cerca de 7 mil los planteles (30%) los que están en condición de "carencia de ventanas, sanitarios o aulas de medios, e incluso que no tienen espacios deportivos".

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199948.html>

"Tengo los títulos, pero no la cédula profesional", responde Esther Orozco

Esther Orozco Orozco, rectora de la UACM, aceptó que cuenta con los títulos de licenciada, maestra y doctora, pero no con la cédula profesional, por lo que acotó que "no requiero de esos documentos porque no ejerzo mi profesión, dado que siempre me he dedicado a la academia y a la investigación, además de que hasta ahora nadie me los ha exigido", dijo en conferencia. Sin embargo, aclaró que presentará una denuncia civil por daño moral, "porque los ataques contra mi persona ya llegaron al límite, pues ahora esas personas que han obstaculizado mi labor desde que asumí la rectoría, en esta ocasión aseguran que ostento títulos ilegalmente; los títulos los tengo, no así las cédulas (profesionales), que no es requisito para la labor que realizo", insistió. Además, adelantó que el abogado general de la UACM, José de Jesús Izquierdo, en las próximas horas presentará otras denuncias penales por la toma de los planteles de San Lorenzo Tezonco, Cuauhtepac y Centro Histórico, independientemente de las agresiones y amenazas que recibió el viernes pasado en el plantel de Cuauhtepac por parte de los integrantes de la Asamblea Universitaria (AU). Por otra parte, reveló que el paro en cuatro de los cinco planteles hasta el momento ha generado pérdidas económicas, "por lo menos, de 15 millones de pesos, pero es mucho más, si tomamos en cuenta la

paralización de investigaciones que se realizan en el plantel Del Valle”, dijo la funcionaria, que insistió en que no renunciará, aun cuando los paristas pongan eso como condición para liberar los planteles. “Aunque aclaro, no por capricho mío, sino que los inconformes son los mismos que están dolidos por los privilegios que les quite con mi llegada. No aceptan haber perdido todo eso que hacían en perjuicio de la universidad. Los invité a trabajar y no quisieron. Pero luego comenzaron a perjudicar mi labor, hasta llegar a lo que los últimos días estamos viviendo”, dijo Orozco con el rostro encendido.

La Crónica, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690035

La Jornada, p.39, (Bertha Teresa Ramírez),

Milenio, (Francisco Mejía)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a289bf33e8>

SALUD

Estatal:

Provocan lluvias inundaciones ^{en} deslaves al norte de la capital

Las lluvias de las últimas horas provocaron inundaciones y deslaves en la zona norte de Cuernavaca, lo que dejó afectaciones en vehículos, negocios y avenidas principales. Las precipitaciones que se registraron desde la noche del martes causaron el desbordamiento de la barranquilla que arrastró tierra y piedras que bloquearon avenidas principales como Heroico Colegio Militar y Universidad. De acuerdo a las autoridades de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (Spyac), las contingencias más críticas se registraron en avenida Heroico Colegio Militar donde la tierra y el lodo afectó dos carriles; en la Calle de Hueso el desborde de la barranquilla colapsó tres bardas y afectó siete vehículos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que estaban estacionados en la zona. Además, avenida Universidad quedó obstruida con montículos de piedra y lodo, además de la inundación registrada en dos negocios, mientras que en Camino Antiguo a Ahuatepec quedaron varados tres vehículos particulares y dos viviendas se inundaron con niveles de hasta 2.50 metros en la colonia Buena Vista; de una las viviendas fue rescatada una mujer de la tercera edad.

La Jornada Morelos, p.14, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma); **La Jornada**, p.38, (Eirinet Gómez y Rubicela Morelos) y **El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87719.html>.

Nacional:

Insecticida a partir de bacteria, efectivo contra el mosquito transmisor del dengue

La dedicación de más de dos décadas de la investigadora Alejandra Bravo de la Parra y de su equipo, del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al estudio de las toxinas producidas por la bacteria *Bacillus thuringiensis* ha sido fructífera. Una de las resultantes es la producción de un insecticida biológico de uso doméstico para eliminar larvas de los mosquitos transmisores del dengue. El prototipo acaba de ser avalado por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), por lo que este año el equipo de investigación de Bravo se dedicará a la producción del insecticida para ponerlo a la venta.

La Jornada, p.2, Ciencias, (Emir Olivares) y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690075.

Cumple México con ODM de reducir mortalidad infantil : OMS, UNICEF

México cumplió el Objetivo de Desarrollo del Milenio (ODM) de reducir la mortalidad infantil en dos tercios, la que se ubica ahora en 16 decesos por cada mil niños menores de cinco años, informó hoy un estudio de agencias Naciones Unidas. El reporte, elaborado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y el Banco Mundial (BM) precisó que la tasa latinoamericana es de 19 por cada mil infantes, uno más que la meta de 18. El estudio "Niveles y Tendencias en Mortalidad Infantil 2012" añade que Brasil, Perú y El Salvador superaron la meta, establecida respecto a las cifras que prevalecían en 1990. En conjunto, América Latina y el Caribe están a punto de alcanzar el objetivo de reducir 64 por ciento las muertes por cada mil niños menores de cinco años, luego de que en 1990 había 53 decesos por cada mil niños menores de cinco años de edad. "América Latina está muy cerca de alcanzar este objetivo y lo podrá lograr si continúa con la tendencia actual", dijo el director del Departamento de Estadísticas Sanitarias de la OMS, Boerma Ties al presentar el informe en rueda de prensa en Ginebra. Brasil presentó una tasa de 16 fallecidos por cada mil niños en 2011, mientras El Salvador bajó a 15 y Perú a 18, cita el documento. Al retomar el caso mexicano, Ties alabó los programas de salud del país en particular para la población más vulnerable. Explicó que en general la reducción de la mortalidad infantil en la región latinoamericana se debe a la expansión de los servicios sanitarios básicos, así como al uso de antibióticos y vacunas.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=690122

Internacional:

Vacuna contra dengue muestra eficacia por primera vez en pruebas clínicas

Una potencial vacuna para el dengue ha mostrado eficacia por primera vez en pruebas clínicas, lo que abre la perspectiva de lograr protección contra una enfermedad endémica en países que albergan la mitad de la población mundial, informaron hoy fuentes médicas. "Después de 70 años de investigación, es la primera vez que una vacuna candidata a proteger contra el dengue muestra eficacia", dijo a Efe Eduardo Arce, director general de la división mexicana de Sanofi Pasteur, la compañía farmacéutica con sede en Lyon, Francia, que encabeza la investigación. La revista médica británica The Lancet publicó el martes los resultados de un estudio realizado por la empresa en sociedad con la Universidad Mahidol de Tailandia y auspiciado por el Ministerio de Salud Pública de ese país, el cual mostró la capacidad de la vacuna para brindar protección contra los diferentes tipos de dengue. El estudio involucró a 4.002 escolares tailandeses de 4 a 11 años en la provincia de Ratchaburi, donde circulan las cuatro cepas del virus, a quienes se les aplicaron tres dosis de la vacuna o de un placebo con seis meses de separación entre inoculaciones, y a los que se dio un seguimiento estrecho durante dos años. El análisis de los resultados mostró una eficacia de 61,2 % contra el virus del dengue tipo 1, de 81,9 % contra el tipo 3, y de 90 % contra el tipo 4.

La Crónica, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=689885

Niegan vínculo entre ingesta de Omega 3 y riesgo cardiovascular

Científicos niegan que exista un vínculo entre el consumo de ácidos grasos Omega 3 y un menor riesgo de accidentes cardiovasculares e ictus, concluyó un amplio estudio difundido este miércoles. Recomendado a pacientes con riesgo cardiovascular en forma de suplemento o en la dieta, el Omega 3 no disminuye el peligro de ataque cardíaco, derrame cerebral o muerte súbita, sostienen expertos del hospital de Laina, Grecia, quienes analizaron los datos de casi 70 mil pacientes. "El análisis no indicó ninguna asociación estadísticamente significativa con los principales resultados cardiovasculares", escribieron los científicos en la revista Journal of the American Medical Association. Diversos estudios aleatorios apoyan el empleo de esos ácidos grasos para prevenir problemas cardiovasculares, pero otros lo niegan.

La Jornada, p.3, Cienicas, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

Morosos adeudan más de 300 millones de pesos por concepto de predial en Cuernavaca

El Ayuntamiento inició una campaña de descuento en el pago anticipado del impuesto 2013.

El tesorero municipal del Ayuntamiento de Cuernavaca, Javier Nava Castillo señaló que son alrededor de 300 millones de pesos los que adeudan miles de ciudadanos por concepto de impuesto predial. "Te puedo decir que no son cientos, son miles de personas que adeudan el predial y lo importante para nosotros es lograr la mayor recaudación posible para hacer frente a pasivos que tiene el Ayuntamiento", expresó. Aquí, se refirió a los más de 70 millones de pesos que adeuda la comuna al Instituto de Crédito del Gobierno del estado, por concepto de retenciones que se hicieron a trabajadores que solicitaron algún préstamo ante ese organismo y que no fueron reportados al mismo. En este sentido, Nava Castillo manifestó que lanzaron una campaña de descuento en el pago anticipado del impuesto predial 2013. "Si los ciudadanos pagan en este mes el impuesto predial del 2013 obtienen un descuento del 14 por ciento, así como de un 100 por ciento en recargos respecto a los cinco años anteriores", aseveró.

La Unión de Morelos, p.4, (Benjamín Marchán Pérez).

Nacional:

México elevará importación de gas natural; se mantendrá hasta 2017

México elevará sus importaciones de gas natural entre 100 mil y 200 mil millones de pies cúbicos diarios para evitar desabasto en la industria y resolver las alertas críticas por la escasez del combustible para la industria, informó el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel. Eso representaría elevar entre 10 y 20 por ciento las compras de gas natural en el extranjero; en lo que va del año las importaciones de ese combustible promedian poco más de mil millones de pies cúbicos por día, según datos oficiales de Pemex. De forma paralela, en otro foro, el director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, calculó que las importaciones de gas podrían suspenderse hasta 2017, una vez que se amplíe la producción con gas esquisto o *shale*, hasta un volumen de 12 mil millones de pies cúbicos diarios.

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso).

Carne de res, huevo, tortilla y frijol, los responsables de la inflación: Carstens

El aumento de la inflación, que se encuentra ahora en un nivel no observado en tres años, se explica por cuatro productos, aseguró este miércoles Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México (BdM). Son las alzas en las tortillas, carne de res, frijol y huevo las que, expuso, han causado el repunte del promedio general de precios. La causa está tan identificada y obedece a fenómenos transitorios, que no es necesario emprender acciones de política monetaria, argumentó. Entre agosto de 2011 y el mismo mes de este año, la inflación general, medida a través del índice nacional de precios al consumidor (INPC) fue de 4.57 por ciento, la más alta para ese mes en tres años, según reportó la semana pasada el banco central. La meta oficial de inflación para este año es de 3 por ciento, con un intervalo de variación de un punto porcentual arriba o abajo. Ahorita estamos transitoriamente arriba de 4 por ciento, expuso Carstens, al hablar en la 13 Conferencia Anual de Moody's de México. Pensamos que esto se debe a factores transitorios. Cuatro productos: tortilla de maíz, carne de res, frijol y huevo explican 0.60 puntos del 4.57 por ciento de la inflación, agregó.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

El empleo informal creció 13% en el último año; el formal, 4.5%, revela la Concanaco

El crecimiento del empleo informal superó al formal, pues en el último año la informalidad creció 13 por ciento contra 4.5 por ciento de los trabajadores registrados ante el IMSS, informó el presidente de la Concanaco, Jorge Dávila Flores. En conferencia de prensa, detalló que el ambulante, por ejemplo, ya registra 2.2 millones de personas que se dedican a esta actividad, por arriba del empleo creado en todo el sexenio de Felipe Calderón. "Si consideramos a las personas que están empleadas en la informalidad más los desempleados, sumamos un total de 16.7 millones de personas con empleos en condiciones precarias, contra 14.8 millones ante el IMSS", afirmó. En conferencia de prensa, detalló que a pesar de que han mejorado los niveles de creación de plazas, lo que más preocupa es que por cada tres formales se crea un informal. "Este fenómeno lo podemos corroborar sencillamente; si consideramos que se requiere un millón de empleos anuales y se crean 700 mil, tenemos un déficit de 300 mil personas que tienen que buscar alguna actividad para generar recursos, como sumarse a las filas de la informalidad, migrar a los Estados Unidos, o en el peor de los casos —y el más lamentable— que realicen actividades delictivas", comentó.

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=690016

Deja gripe aviar pérdidas por 8,617 millones de pesos

El brote de influenza aviar, que atacó a granjas de la región de Los Altos en Jalisco, ha dejado hasta el momento daños aproximados en ocho mil 617 millones de pesos en el sector avícola, informó el presidente de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), Jaime Crivelli Espinoza. En un comunicado, el organismo puntualizó que respecto a costos directos, la pérdida de producción anual fue de cuatro mil 866.1 millones de pesos; mientras que el costo total de reposición de aves ponedoras de 22 semanas asciende a 980 millones de pesos. Así, el costo total directo es de cinco mil 846.1 millones de pesos. En lo que corresponde a los costos indirectos, la UNA precisó que la gripe aviar ocasionó la pérdida de siete mil 688 empleos, con una disminución en la derrama salarial de 336.2 millones de pesos.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=690015

Internacional:

Necesita España 81 mil millones de euros para fin de año: prensa

España necesita de aquí a fin de año 81 mil millones de euros (mmde), adicionales a los 121 mmde que ha obtenido desde enero pasado, por lo que en cada una de las 15 subastas de deuda que quedan en 2012, deberá emitir bonos por más de cinco mmde. El diario financiero Cinco Días hizo la estimación y precisó que significa alrededor de 50 por ciento más de los 3.750 mmde que ha emitido en cada subasta que se ha realizado este año. Esas emisiones se deben de realizar en una situación de crisis que no es normal, pues la prima de riesgo en los mercados secundarios se mantiene muy alta, 401 puntos de diferencial sobre el bono alemán de referencia este miércoles. Además, el apetito por la deuda pública española es reducido, y en los mercados primarios las últimas colocaciones tuvieron una baja de tasas de rendimiento, pero "la demanda dio muestras de agotamiento y se tuvo que hacer un esfuerzo adicional para alcanzar toda la colocación".

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=690118

POLÍTICA

Estatal:

Miles de estudiantes marchan contra el alza al transporte

En protesta por el aumento de la tarifa mínima del transporte público de 5.50 pesos a 6.50, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharon por la capital morelense para exigir que se

anule la medida. Al menos dos mil jóvenes integrados en la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) marcharon este miércoles en respuesta al incremento de un peso a la tarifa del transporte, misma que el gobierno autorizó sin tomar en cuenta a los ciudadanos y luego de un acuerdo subrepticio con los líderes transportistas, según Fermín Esquivel Díaz, dirigente de la organización estudiantil.

La Jornada, p.3, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.p 14 y 15, (Redacción y Salvador Rivera); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.4, (Estrella Pedroza); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Omar Ocampo Ochoa) y **Milenio**, (David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a289423b96>

El FUCE interpondrá amparo

El presidente del Frente Estudiantil Universitario Ciudad de la Esperanza (FUCE), Edgar Iván Domínguez, informó que presentará hoy una demanda de amparo, en contra de la autorización a la tarifa del transporte público de pasajeros, con la finalidad de que se analicen otros argumentos y se logre la suspensión provisional de dicho ajuste. Mencionó que formularán la solicitud de amparo este día, porque a partir de hoy se ejecutaría el aumento por parte de los concesionarios, y la solicitud de amparo de la justicia federal será para que se otorgue la suspensión provisional, con lo que quedaría sin efecto el aumento, en tanto que se resuelve el juicio. Expuso que este recurso es independiente al que formuló la FEUM y lo que pretenden es promover que el Tribunal de lo Contencioso Administrativo determine la inconstitucionalidad del aumento. “Ellos tienen sus propios alegatos, nosotros los que vamos a exponer con abogados, y de esta manera el tribunal deberá analizar dos demandas en lugar de una. Habría más posibilidades de lograr el triunfo con más argumentos válidos”, apuntó.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Rocío Preciado).

El aumento es irreversible: Gobierno

Ante la inconformidad de un sector de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el subsecretario de Gobierno, Arturo Gómez Mancilla, afirmó que es irreversible el incremento a las tarifas del transporte colectivo y acusó al Congreso del estado de no haber remitido al Ejecutivo la reforma que garantiza un descuento del 50 por ciento en el pasaje a los estudiantes. En rueda de prensa, indicó que la actual administración está en la disposición de escuchar a los grupos inconformes, como es el estudiantil, con el aumento al transporte y a explorar alternativas que pudieran mitigar el impacto económico en la economía familiar. Pero, insistió, el aumento es acto de autoridad del actual gobierno.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Exigirán diputados al Consejo Consultivo del Transporte una explicación por el aumento al pasaje

Diputados locales acordaron citar a una reunión a los integrantes del Consejo Consultivo del Transporte, para que expliquen las razones por las que se autorizó el aumento al pasaje. En la sesión ordinaria, los legisladores desahogaron tres puntos de acuerdo referentes al incremento a la tarifa del transporte público de pasajeros, luego de que estudiantes marcharan por las principales calles de Cuernavaca y exigieran ante el Congreso local la revocación del decreto por el que se fijaron nuevas tarifas. Los diputados locales solicitaron al gobierno estatal anule el decreto por el que autorizó el incremento a la tarifa, pidieron que haga público el estudio socioeconómico que sustenta su determinación; asimismo, se revisen a fondo las condiciones actuales del servicio público de transporte.

La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Alberto Millán) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Edith Abarca).

Instala Gobierno mesa de diálogo para analizar el alza en el transporte

A fin de revisar y dar respuesta a planteamientos enfocados a mejorar el servicio del transporte público de pasajeros y amortiguar los impactos causados por el incremento en la tarifa mínima que entró en vigencia, autoridades del gobierno del estado establecieron una mesa de diálogo con estudiantes y representantes de los sindicatos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Las autoridades encabezadas por el director de Gobierno, Hugo Mariaca Torres, reiteraron su disposición para encontrar las mejores respuestas a las exigencias de la comunidad universitaria con la conciliación de posturas y acuerdos de cara a la sociedad. A nombre de los estudiantes, Fermín Esquivel Díaz, dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), entregó un documento donde se plantea la solicitud de aplicación de descuentos a estudiantes, el otorgamiento de becas para transporte, análisis sobre las condiciones del parque vehicular del transporte público, seguridad, capacitación, entre otros puntos.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez) y **El Regional del Sur**, p.5, (Katy Cárdenas).

Nuevas evidencias de desfalcos en Cuernavaca: obras incompletas

Sigue brotando la corrupción dentro del gobierno de Cuernavaca, pues podría ascender a los 800 millones de pesos la inversión en obras “no realizadas”. Comités de obras pusieron al descubierto, con pruebas, actos de desvío de fondos donde se involucra a regidores, Sistema de Agua Potable de Cuernavaca (SAPAC), y

funcionarios de primer nivel, mostrando algunas obras con costos millonarios pagados en su totalidad, pero sin ser terminadas parcial o totalmente. La queja fue interpuesta en los pasillos del palacio de gobierno municipal, donde los habitantes de diversas colonias de la ciudad protestaban porque se les pretendió obligar a firmar documentos para avalar “obras concluidas”, pero que no se realizaron o sólo se puso la primera piedra. Mostraron sus pruebas, con fotografías, de algunas de las obras “no realizadas”, pero que dentro del programa de desarrollo se enmarcan como “concluidas”, con el pago total de las mismas.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Acusan a cuatro policías de Amacuzac por retener ilegalmente y torturar a un hombre

Cuatro elementos de la policía municipal de Amacuzac fueron acusados de retener ilegalmente a un detenido y además torturarlo, en hechos que ya fueron denunciados penalmente ante la subprocuraduría regional y en la visitaduría de Derechos Humanos, por parte de los familiares y del afectado, Moisés Vargas Rodríguez, de 27 años de edad. La denuncia es por “abuso de autoridad y práctica de tortura”, debido a que el pasado 25 de agosto alrededor de las 18 horas, el joven Moisés Vargas fue detenido por ingerir bebidas embriagantes por la Policía Municipal de este lugar, quien denunció que en la patrulla quemaron partes de su cuerpo con un objeto.

La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi Rico).

Abogados son víctimas de extorsiones

Abogados morelenses denunciaron que la delincuencia organizada pretende limitar su trabajo por medio de amenazas y atentados para exigirles el abandono de casos jurídicos. A decir del abogado Guillermo Arroyo Cruz, el gremio de juristas también se ha visto afectado con el incremento en los índices de violencia e inseguridad que privan en Morelos. “Tenemos conocimiento de atentados arteros en contra de miembros del foro jurídico, hay abogados que han sido amenazados para que dejen de atender tal o cual asunto y esto quiere decir que estamos en un primer momento en que el crimen organizado pretende limitar el trabajo de los abogados”, advirtió el integrante de la Barra de Abogados. Y es que las organizaciones de litigantes tienen documentados tres casos en que abogados han sufrido atentados relacionados con el ejercicio de su profesión.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Un herido en Ocoteppec; encuentran una granada

Los cuerpos sin vida de dos personas fueron encontrados en las últimas horas en el municipio de Xochitepec, más tarde un taxista fue lesionado con disparos en el poblado de Ocoteppec y minutos más tarde una granada de fragmentación fue encontrada en una vivienda de la colonia Alta Vista.

La Jornada Morelos, p.13, (De la Redacción y Hugo Barberi Rico); **La Unión de Morelos**, p.32, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. Policiaca, (José Luis Rojas); **Diario de Morelos**, p., (DDM Staff) y **El Regional del Sur**, p.17, (Redacción).

Nacional:

Se une el sindicalismo corporativo contra el proyecto calderonista de reforma laboral

El Congreso del Trabajo (CT), la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y todo el sindicalismo corporativo del país, incluido el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), acordaron que no apoyarán en sus términos la reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón. Señalaron que son insuficientes los 30 días planteados para la revisión de esta iniciativa, por lo que pidieron que el análisis de este proyecto se realice durante el periodo de vigencia de la actual legislatura, es decir, en los siguientes tres años. En el acto en que se dio a conocer la postura de la cúpula obrera, primero se leyó el documento que firmaron 46 sindicatos del CT, donde manifiestan al presidente de la Comisión de Trabajo de la 62 Legislatura que rechazan cualquier reforma que afecte los derechos legales y contractuales que los obreros mexicanos han logrado a partir de luchas históricas, así como aquellas que “en forma simplista tiendan a limitar o coartar los principios de libertad y autonomía sindicales”.

La Jornada, p.p.14, (Patricia Muñoz).

Pese a pláticas, la UNT realizará marchas por reforma laboral

La Unión Nacional de Trabajadores anunció su rechazo a la iniciativa de reforma laboral del presidente Felipe Calderón, y tras anunciar que realizarán marchas y movilizaciones para evitar que sea aprobada, adelantó que mantiene pláticas con el congreso del trabajo para dibujar un plan conjunto. “En principio estamos tratando de convencerlos de que se retire la iniciativa, esa es nuestra primera tarea, si lo logramos vamos bien y estamos dispuestos a negociar, pero sobre la base de que se consideren todas las propuestas”, dijo Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la UNT. Durante una reunión plenaria realizada en el sindicato de telefonistas, Hernández Juárez aseguró que ninguna organización sindical está a favor de la iniciativa preferente del Ejecutivo federal y demandó que se amplíe el plazo para dictaminarlo.

Milenio, (Mariana Otero-Briz, Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a2895494f6>

Gobernadores de AN cierran filas con EPN

Los gobernadores panistas cerraron filas en torno al presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, y se comprometieron a respaldar iniciativas sobre empleo seguridad, a partir del 1 de diciembre. A esta agenda se suman temas como desarrollo económico y la atención a grupos vulnerables. Encabezados por el presidente del blanquiazul, Gustavo Madero, los mandatarios de Morelos, Guanajuato, Sonora, Baja California, Baja California Sur, Jalisco y Puebla departieron durante más de dos horas con el presidente electo. Enrique Peña Nieto ofreció a los panistas una relación respetuosa para acreditar resultados y de "total apertura al diálogo".

El Universal, (Nayelli Cortés y Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199950.html>,

La Jornada, p.p.7, (Rosa Elvira Vargas),

La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=690069,

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a289653130>

Acuerdan repartir de forma equitativa las 59 comisiones ordinarias del Senado

La negociación para integrar las 59 comisiones ordinarias en el Senado comenzó finalmente; de entrada se acordó que deberán quedar constituidas a finales de la próxima semana, con un criterio que permita que las presidencias se repartan de forma equitativa con base en la representatividad de cada grupo parlamentario. En reunión de la Junta de Coordinación Política, que preside Emilio Gamboa, se determinó que al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le corresponderá presidir 24 comisiones, 18 a Acción Nacional, 11 al de la Revolución Democrática, cuatro al Verde y dos al del Trabajo (PT). Con el fin de que no todas las comisiones relevantes, como Hacienda, Puntos Constitucionales, Gobernación, Justicia y Relaciones Exteriores, se concentren en las dos bancadas más numerosas, se determinó hacer un listado en tres categorías: las más importantes, las intermedias y las restantes, y negociarlas por separado.

La Jornada, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Crea la PGR coordinación para combatir la trata de personas

La Procuraduría General de la República (PGR) creó una coordinación general para la investigación y persecución de los delitos en materia de trata de personas que estará enfocada a combatir este ilícito cuando sea cometido por grupos del crimen organizado. La dependencia publicó en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo A/219/12, con el cual se pone en marcha esta coordinación que dependerá de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, y para "su adecuado funcionamiento se integrará como mínimo por un coordinador general, fiscales, agentes del Ministerio Público de la Federación, policías federales ministeriales, peritos y técnicos especializados".

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo).

Internacional:

Cooperar con la AIEA, demanda el Consejo de Seguridad a Irán

Los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y Alemania urgieron a Irán a cooperar con los inspectores nucleares del organismo mundial, en una resolución presentada ante la junta de gobernadores del Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) en Viena. "La petición de cooperación iraní con la AIEA dirigida a la resolución de todas las cuestiones pendientes es esencial y urgente para restaurar la confianza internacional en la naturaleza exclusivamente pacífica del programa nuclear iraní", dice el borrador. Las potencias expresan su grave preocupación por la expansión de las instalaciones de enriquecimiento de uranio, lo que contravienen las resoluciones del Consejo de Seguridad.

La Jornada, p.34, (Dpa).